## Résumé

Interview réalisé par la Fondation Jean Monnet pour l'Europe Journées Témoins des 18 et 19 avril 1997

Interviewer: Philippe NICOLET, rédacteur en chef de TVRL

JM = Jean Monnet CA = Comité d'Action Q = question

R = réponse

Vendredi 18 avril Pierre WERNER

Je suis né en 1913.

En octobre 1970 ont lieu les premières initiatives sur le plan de l'intégration monétaire. En 1971-72 la première étape voit le jour. Mais ce qui en a empêché les progrès, c'est la crise monétaire de 71-72. Le dollar, les fluctuations, etc. On n'a pas osé entrer dans la deuxième étape. En 1978, cependant, un progrès a lieu avec le SME.

Dès 1960, j'ai proposé le nom de "Euror" pour l'Unité de compte.

Q: JM était-il un précurseur ou un réunificateur d'idées ? R: Dans le Traité, il y avait les idées générales. J'ai connu JM avant 1953. Mais je l'ai surtout bien connu après la rédaction du Plan Werner, en octobre 1970. J'étais membre du CA. Il m'a demandé d'exposer mes idées à la séance de Bonn. Il portait un grand intérêt à ce problème.